



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

quión

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONO 2187

Núm. suelto, 15 cts.

CORDOBA

Lunes 31

de Mayo de 1937

Año II-Núm. 396

Apartado Correos núm. 26

El bombardeo de barcos italianos y alemanes por los rojos, causa indignación en Europa

AIRES DE TERROR

EL MIEDO INSUPERABLE DE STALIN

Stalin tiene miedo. He ahí la formidable verdad que nos descubre Andrew Smith, en un artículo publicado en la revista francesa "Hebdomadaire". Porque es lo cierto, que Stalin, asiático, y salteador de caminos en sus tiempos de atorrante, le teme terriblemente a una conflagración mundial. Sobre todo, si intervinieran Alemania y el Japón. Y no va descaminado ese miedo. En Rusia hay muchos millones de obreros, labradores, soldados a la fuerza y esclavos. Gentes que saben bien las caricias del látigo. Que conocen al hambre de cerca. Que están descontentos del régimen de la U. R. S. S. Y que apenas surgiera la guerra, la aprovecharían para suprimir a Stalin, y convertirse en hombres dueños de su autodeterminación. Esto lo sabe perfectamente el Zar rojo. Y es lógico que así sea. Desde hace tiempo, la vida de Stalin es la vida del hombre miedoso. Escondido siempre entre los granitos del Kremlin. Saliendo a la calle con una formidable escolta. Mandando ejecutar, sin fino, a apacibles obreros y pobres labradores, solamente por parecerle que

"tienen cara de conspiradores". Haciendo funcionar terriblemente la Checa en la eliminación de sus amigos de ayer. Stalin teme. Mira aterrorizado a su alrededor. Los dedos se le antojan huéspedes. Y enfretando, para aplacar su terror, ordena nerviosamente sus asesinatos.

Ese es el terror. El terror es un producto inmediato del miedo. Cuando el dictador tiene miedo, surge el tirano. Cuando el dictador es generoso y valiente, vive confiado y sin derramar sangre. Por eso fué generoso y suave la dictadura del inolvidable Primo de Rivera, por ejemplo. Por eso es terriblemente sangrienta la dictadura de Stalin. Y es el miedo el que da el tono. Miedo al porvenir. Miedo a todo lo que rodea. Quizás un espantoso miedo de sí mismo. Y no hemos nombrado aún la palabra "conciencia", cuidadosamente eliminada del pecho negro y del alma negra de Stalin.

gracia

En los hospitales

La caricia de la retaguardia

La caricia de la retaguardia a los heridos se llamó durante la Gran Guerra la solícita y amable asistencia a los hospitales, donde se encuentran los beneméritos soldados que ofrecieron al altar de la Patria, en rito heroico, pedazos de su carne. Esta caricia debe prodigarse hoy en la retaguardia de la España liberada con la mayor emoción, entusiasmo y delicadeza. Son nuestros heridos los que más derecho tienen en la guerra y las gentes que gozan de la paz en las ciudades blancas de la retaguardia, las que por una obligación moral, patriótica y humanitaria deben procurar que nada les falte a los primeros, no sólo en el orden material—de lo que se preocupa y a la perfección cumple la Sanidad militar—, sino en el espiritual y sentimental.

Debemos llegar en esta perfumada caricia hasta el mimo, que nadie, con más justicia que nuestros heroicos combatientes, merece en las horas actuales. Caricia y mimo que nos ha de llevar, primeramente, al contacto con ellos por medio de visitas frecuentes en las que les demostraremos interés por sus cosas y admiración por sus hechos. Debe conocer a nuestros heridos y así comprenderemos un poco mejor lo que es la guerra y educaremos en la sobriedad nuestros sentimientos profanos. Y después de conocerlos, admirarlos y amarlos.

Los anarcosindicalistas en contra del "gobierno,, Negrín-Prieto

Los noticias que dan algunas emisoras anarquistas, dan cuenta de que el gobierno valenciano ha dimitido ante Manuel Azaña

Valencia y Murcia en contra de los explotadores del "gobierno,, rojo. Cerca de dos mil muertos a consecuencia de las luchas en Barcelona

La situación política de Valencia está cuajada de nerviosismo y se considera inevitable el choque entre las organizaciones obreras y las fuerzas que representan y defienden al gobierno rojo de Valencia. Las insignias de la C. N. T. F. A. I. van siempre acompañadas de las de la U. G. T., porque en este momento la política de los anarquistas es cubrirse detrás de la organización que se considere más adicta al gobierno.

La opinión unánime es que el "gobierno" tendrá que ceder ante la presión desencadenada por las organizaciones sindicales. En algunos pueblos alicantinos se han producido graves sucesos, a consecuencia de los cuales ha habido que lamentar numerosas bajas por ambos bandos en combate.

En Barcelona han desaparecido algunas patrullas de la F. A. I. en las carreteras y estaciones. No obstante los anarquistas continúan dominando muchos pueblos. La batalla decisiva contra esta organización está aún por dar. En la pasada lucha los anarquistas hacían subir ambulancias y se transportaban heridos de la Generalidad, los remataban.

El número de muertos hasta hace unos días se elevaba a 1.875. Entre éstos abundaban muchachas de catorce y quince años pertenecientes a juventudes libertarias.

Los servicios públicos, como tranvías, metro y autobuses, y los espectáculos públicos están aún bajo las órdenes de la C. N. T. El gobierno de la Generalidad no se atreve a quitar a los anarquistas esta posesión, a pesar de que lo ha intentado por la vía diplomática.

Dionisio Heróles, ex jefe de los servicios de Orden Público en Cataluña, gestiona con el actual delegado del gobierno de Valencia, el canje de un grupo de prisioneros de la C. N. T. detenidos por los últimos sucesos, con los presos que la C. N. T. retiene en sus cárceles clandestinas, lo que demuestra que el gobierno tiene miedo a los anarco-sindicalistas y que no está decidido a darles la batalla.

RADIO C. N. T. DE BARCELONA.—Esta mañana, la emisora anarquista de Barcelona, daba la noticia de que los de la C. N. T. F. A. I. de Alicante, Murcia y Valencia habían acordado ofrecerse a los "camaradas" de Cataluña. Para esto, y ya de acuerdo, se han levantado en armas contra el "gobierno" que preside el doctor Negrín y que está bajo las órdenes de Indalecio Prieto. Ha habido fuertes encuentros con las fuerzas gubernamentales, pero los anarcosindicalistas mantienen su actitud revolucionaria.

Decía dicha emisora que Negrín, en vista de que la actitud anarquista en la España roja iba tomando cada día mayor incremento, presentó su dimisión al presidente de la república Manuel Azaña, el cual no se la aceptó por creer que todavía se podía hacer algo que contentara a los extremistas.

De nuevo, a las pocas horas, se presentó Negrín y Prieto en el palacio de Azaña y pusieron el "gobierno" a su disposición. Esta vez, Azaña, comprendiendo que no se solucionaba el conflicto que se extiende a toda la España roja con la estancada

cia en el poder de Negrín y sus compañeros, aceptó la dimisión.

Los anarcosindicalistas se mostraron satisfechos, pero no abandonaron sus barricadas levantadas en las calles alicantinas y murcianas. Fuerzas adictas al "gobierno" se han unido a los revolucionarios, haciendo causa común con éstos.

Estas noticias, que daba esta mañana Radio Anarquista de Barcelona, las confirmaba la emisora cenetista en el frente de Aragón de la columna Durutti. Decía esta emisora roja, ampliando noticias de la crisis valenciana, que se intentaba formar un gobierno análogo al caído y que sería presidido por Julián Besteiro.

Esta noticia, aunque no está confirmada, ha producido gran malestar, pues estas vueltas que Azaña está dando para no entregarle el poder a los anarquistas, es semejante a la actitud de Alcalá Zamora contra la C. E. D. A. días antes de las elecciones de Febrero. Esta comparación la hizo el speaker de la emisora Durutti.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La ciudad nervio y cultura. La Unión de ambas, el cuerpo y el alma de la nación.

ESPAÑA POR LA INMACULADA

Se ha celebrado la consagración oficial a María Santísima

La noticia ha de alegrar seguramente a todos los españoles que estamos en la zona libre, y consolar y alentar a los que se hallan todavía en la zona roja.

Hoy 31, festividad de Nuestra Señora del Amor Hermoso, último día de Mayo, tuvo lugar en Zaragoza, ante la Santísima Virgen del Pilar, la "Consagración oficial de España a la Reina Inmaculada, a María Santísima".

Ofició el Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza, y la autoridad militar ostentó la representación oficial del Generalísimo, el cual con ello da nueva prueba de su acendrado espíritu mariano, de su amor a la Santísima Virgen y de los sentimientos religiosos que tan hondas raíces tienen en su corazón.

Volveremos a concretar lo que con

relación a Salamanca se haga, a fin de cooperar, por nuestra parte, a una solemnidad y a un acto tan hermoso, tan simpático, de tanta trascendencia espiritual y que, seguramente, atraerá sobre nuestra Patria, que tan heroicamente está salvando la espiritualidad y la civilización cristiana de Europa, bendiciones y gracias que apresuren la paz y la lleven rápidamente a una completa y decisiva victoria.

La fecha del 31 de Mayo de 1937, año triunfal para España, queda en la historia de este magnífico movimiento nacional con caracteres imborrables, y sellado con el sello de la explosión del amor de los españoles redimidos por nuestro glorioso Caudillo, a la Madre de Dios y Madre nuestra.

TIC-TAC

Pozas y la F. A. I.

Medio Levante se ha alzado contra el "gobierno" de Valencia. Motines en Almería; levantamientos en Alicante; en Valencia un movimiento revolucionario concreto y de intensa gravedad. Crisis del "gabinete". Las fuerzas que del Jarama iban a llevarse los rojillos a Bilbao, han recibido orden de encaminarse a Valencia, en donde el "general" Pozas procurará resolver la situación.

Pozas, Pozas. Eso es la panacea que ha descubierto don Inda para mantener el orden. Pozas es un artefacto bien adiestrado en el arte de suprimir anarquistas del mapa. En Barcelona ha asesinado sin descanso. En Valencia hará lo mismo. Todo el valor que le falta para enfrentarse con nuestros soldados, le sobra para asestinar gente a montones. Es lo que se dice un hidalgo. Pozas es, simplemente, una receta extendida por Prieto y despachada por Giral, para eliminar anarquistas, por el delito de no pensar como el hombre de los petróleos.

Pero ya veremos lo que pasa. La cosa es seria. No sería difícil que de esta hecha, las urracas del "gobierno" de Valencia tuvieran que salir a toda prisa para Francia. En cuanto a Pozas, con que se lo dejen a la F. A. I. ya tiene bastante.

Espectáculos

Gran Teatro

«El enemigo público número 1»

Ayer, en secciones de tarde y noche, se rodó en el Gran Teatro la interesante producción «Metro» titulada «El enemigo público número 1». La película, llena de escenas de gran emoción e interés, gustó mucho. Asimismo el público admiró la maravillosa interpretación de Clark Gable, William Powell y Myrna Loy.

Teatro Duque de Rivas

«El pequeño gigante»

«El pequeño gigante» de la «Warner Bros», cuyo principal intérprete es Edward G. Robinson, perfectamente lograda y con un argumento plagado de escenas de interés, fue bien acogida por el público que llenaba el teatro.

De complemento se estrenó la graciosa película en colores naturales titulada «Aquellas mujeres».

Cine Góngora

«Noche nupcial»

Gary Cooper, el magnífico actor triunfador de aquella soberbia producción «Tres lanceros bengalíes», vuelve a la pantalla trabajando con Ann Ten en una película simpática y agradable que anoche se estrenó en el lujoso Cine Góngora y que se titula «Noche nupcial». La película posee un argumento interesante y ameno y está dirigida y lograda con todo cuidado por «Artistas Asociados».

COSAS DE LOS ROJILLOS

El periódico soviético «Isvestia» publica unas sensacionales declaraciones del Estado Mayor ruso. Según parece, los técnicos militares moscovitas andan muy contrariados por el mal resultado que han dado en España los «famosos» tanques rusos. «¿Es que se trata de artefactos inservibles?»—pregunta «Isvestia».—«¿Es que no da más de sí nuestra técnica militar?» El E. M. ruso ha contestado así: «Nuestros tanques están fabricados para luchar contra demonios, como esos «fanáticos» españoles. Si Rusia dispusiera de unos soldados así, la hoz y el martillo estarían ya de vuelta, después de haber conquistado el mundo para el proletariado»

Esto lo hemos copiado textualmente del «Je sais tout», de París. Y estamos identificados con la opinión del E. M. ruso. Estos de aquí son soldados y no la birria soviética que han enviado para devorarnos. En cuanto a esos tanques, ya no asustan ni a los bebés. Además les falta una pieza. Una importante pieza. Un corazón en la torreta de mando. ¡¡ V I V A E S P A Ñ A !! ¡¡ V I V A E S P A Ñ A !! Un corazón español, de esos que se estilan por aquí.—DICK.







# De todos los frentes

La criminal aviación roja y el bombardeo de los barcos extranjeros

## El Gobierno alemán advierte severamente al gobierno de Valencia y dice que los barcos que ejercen el control de nacionalidad alemana, se defenderán de los aviones rojos que vayan en su dirección

El representante italiano en el Comité de No Intervención, Grandi, denunció ante el Comité el ataque aéreo contra barcos italianos que aseguran el control internacional. El día 24 de Mayo varios aviones de bombardeo, después de lanzar bombas sobre Palma de Mallorca, atacaron a los barcos italianos anclados fuera del puerto. Cinco bombas lanzadas cayeron alrededor del «Novona», perjudicando el puente del barco. Otras cinco bombas de gran potencia cayeron en las proximidades del «Mirabello» y del «Barnetta» que se encontraban en la bahía de Palma. Una gran bomba cayó sobre la cabina de oficiales del «Barnetta», resultando muertos seis oficiales y muchos heridos, entre ellos el Comandante.

Grandi demostró la gravedad de los hechos señalando que los ataques fueron cometidos deliberadamente. Añadió que el Comandante de un destructor británico presente puede demostrar la naturaleza de los hechos. Dijo que el Gobierno Fascista se reserva todos los derechos de tomar medidas para proteger la bandera italiana. Los ataques contra los barcos italianos en cumplimiento de los deberes impuestos por el Comité de No Intervención, van dirigidos contra este Comité, su autonomía y su prestigio, minando así el plan de control de diez meses de negociaciones.

Toda la Prensa italiana comenta indignada el atentado de que han sido víctimas los barcos italianos.

«La Tribuna» afirma que el asunto no puede considerarse liquidado. Protesta con energía. Añade que este ataque tiene carácter de provocación internacional, pues los bombarderos buscaron de manera precisa y premeditada las unidades italianas que ejercían las funciones del control, aceptado y firmado por veintisiete naciones. Esa agresión va dirigida contra la política del Comité de No Intervención.

En términos parecidos se expresa «Giornale d'Italia», diciendo que la agresión roja se propone impedir el control y aporta nuevas pruebas de la ayuda que recibe Valencia del extranjero y que quiere seguir ocultando. Italia—añade el citado periódico—sacifica sus hombres por un sacrificio político internacional. No renunciará a adoptar iniciativas autónomas para defender los intereses de sus ciudadanos.

La Agencia D. N. B. informa que barcos alemanes encargados del control han sido también atacados por fuerzas aéreas rojas. El jefe de las unidades alemanas en aguas españolas ha dirigido una enérgica advertencia al gobierno de Valencia diciendo que desde ahora los barcos alemanes se verán obligados a empezar a defenderse tan pronto como observen

que aeroplanos de Valencia se dirigen a sus barcos. \* \* \*

MILAN.—El bombardeo de los barcos italianos por parte de la aviación marxista ha producido honda impresión. La Prensa italiana dedica especial interés a este conflicto.

«El Corriere de Laseira» dice que el atentado perpetrado es una violación de los derechos internacionales y una ofensa al Comité de No Intervención. La obra que han hecho los aviones marxistas no puede ser tolerada por ningún país digno.

«Le Giornale d'Italia» dice que este bombardeo es una provocación más a los países fascistas europeos. Además es ya una agresión personal que tanto nosotros los italianos como el digno pueblo germano no podrán tolerar. Los jefes de los barcos italianos que ejercen el control han recibido enérgicas disposiciones para su actuación ante un nuevo ataque rojo.

«La Gazzetta di Popolo» se muestra indignada contra el acto de salvajismo realizado por los aparatos rojos que combaten al lado de los rojos españoles y que son protegidos por las naciones indignas e hipócritas.

La opinión pública se muestra indignada y considera que estas provocaciones hacen necesarias medidas excepcionales.

### UN RASGO GENEROSO DEL CAUDILLO

## La liberación de los presos de las brigadas internacionales

Camino de sus respectivos países, hoy han pasado la frontera prisioneros extranjeros a quienes el General Franco ha dado libertad, proporcionándoles además ropa y dinero a fin de que puedan volver a sus hogares en condiciones decorosas.

El rasgo generoso del Generalísimo responde perfectamente a las altas características normales del movimiento nacional, y esos hombres sabrán de seguro agradecerlo con tanto mayor convencimiento cuanto que las circunstancias lo han permitido, justipreciar un contraste que es una razón más de las muchas que realiza nuestra causa.

Al lado de ella, en el campo rojo, aunque los empujaron más que la propia pasión revolucionaria los reclutadores sin conciencia expertos en especular con las necesidades y el hambre, se les decía que lucharían contra una España tiránica, contra un Ejército cruel que fusilaba prisioneros y que violaba todas las leyes de la guerra.

Al verse estos extranjeros en poder nuestro, víctimas de su propio error y ajenas impericias y maldades, la rectificación ha logrado el valor de la evidencia. A la luz de la propia experiencia han podido comprobar que los rojos, mintiendo y calumniando, hacían de sus depravaciones un espejo que de ninguna manera podía reflejar el espectáculo profundamente humano, por sus virtudes, de nuestro Alto Mandado y de nuestras tropas, que se les ha enseñado a respetar los prisioneros.

Los antiguos soldados de la brigada internacional, que Franco ha puesto en condiciones de volver a los brazos de sus familiares, serán en todo caso el testimonio viviente de los delitos cometidos por las turbas armadas, que no verdadero Ejército de la España roja, y de la nobleza de la magnanimidad con que se produce el nuevo Estado español. Del ánimo que llevan danfe las informaciones por las cuales sabemos que despedidos en la raya fronteriza por compatriotas nuestros, el brazo en alto, en ademán expresivo de nuestros caballerescos principios.

Los prisioneros se internaron en Hendaya sin caer en la tentación de alzar el puño y proferir ciertos gritos como acaso esperaban quienes se

### COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

## Los rojos, al atacar ayer nuestras posiciones del Guadarrama, perdieron cinco tanques rusos

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITOS DEL NORTE.—FRENTE DE ARAGON, SORIA Y SANTANDER: Sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado once milicianos y un teniente.

FRENTE DE VIZCAYA: El enemigo ha atacado las posiciones conquistadas ayer por nuestras fuerzas, habiendo sido enérgicamente rechazado y causándole numerosas bajas. Se han presentado veintiséis milicianos con armamento.

FRENTE DE MADRID: En el sector del Jarama hubo dos intentos de ataque del enemigo, que fueron deshechos, causándole considerable número de bajas.

En los demás sectores, cañoneos y tiroteos. FRENTE DE AVILA: El enemigo ha atacado en el Guadarrama, siendo rechazado violentamente en todos los puntos, abandonando gran número de muertos frente a nuestras posiciones y quedando inutilizados cinco tanques rusos de los quince que tomaron parte en la acción.

FRENTE DE ASTURIAS: Cañoneo y tiroteo.

FRENTE DE LEON: Un intento de ataque a Peña Ubija fue rechazado, persiguiéndose al enemigo en su huida y causándole bajas.

EJERCITO DEL SUR: Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores de este Ejército.

En uno de ellos se presentaron algunos soldados de caballería con armamento, caballo y equipo.

Salamanca 30 de Mayo de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

### El discurso de Alvarez del Vayo carece de crédito

## Sin la ayuda de Francia y Rusia los rojos no podrían haber resistido ni tres meses de guerra

Dicen de Ginebra que en los centros diplomáticos no se ha dado importancia al discurso de Alvarez del Vayo, pues carecen en absoluto de crédito sus afirmaciones y quedaron expuestas con tan patente parcialidad que a nadie podían convencer. A la misma hora en que Alvarez del Vayo pronunciaba su soflama sobre la participación extranjera en la España de Franco, pasaban la frontera los prisioneros de la brigada Internacional que fueron liberados por la benevolencia del Generalísimo.

La participación extranjera en la España roja está fuera de toda discusión y está archiprobado que sin la cooperación decidida de Rusia y de Francia el gobierno rojo no hubiera podido sostener ni tres meses de guerra. Provocar barullo internacional es la táctica que emplea el gobierno de Prieto.

Una referencia autorizada asegura que al salir del primer Consejo de ministros, Prieto, en compañía de Negruin, le dijo a Irujo que reclamaba auxilio para Bilbao. Vamos a armar tal zambra que los requetés se van a tener que contentar con mirar a Bilbao desde lejos. Y a renglón seguido pasaporta a Alvarez del Vayo, ayuda de cámara del presidente Galley en Méjico y ahora servidor a sueldo de los soviets, malvado y descastado siempre.

creían todavía sus correligionarios en el seno del Frente Popular internacional. Esperamos, por tanto, que nuestra hidalguía les haya ganado el corazón de la barbarie roja. Y lo que es nuestra civilización, y lo que es España y lo que es el Generalísimo. No lo olviden nunca y en este episodio trascendental de su vida, inspiren sus actos futuros.

Desde luego la vida, pero es que también se les devuelve la libertad y en la plenitud de su alianza, porque no se ha negociado a base de ello, convirtiéndolas en rehenes o en sujetos de canje y porque además se les libera de las organizaciones rojas en que venían estando engranados. Y es ahora lejos de la horrenda maquinaria de crímenes sin cuento que el marxismo ha montado cuando podrán apreciar si escuchan de su conciencia toda la infernal condición de la causa que defendieron recapitulando en el retorno sus azarosas memorias y deduciendo enseñanzas. Estos hombres

prra que intrigara a los rusos una fórmula conciliadora que permitiera un armisticio.

Por otra parte ordenó el bombardeo de los barcos italianos y alemanes que ejercen las funciones de control para ver si derribando las columnas del templo se salvasen algunos filisteos y él el primero. Esta es la zambra anunciada por Indalecio para el temporal que sopla por Bilbao, sin conseguir lo que su maquiavelismo se había propuesto.

Los cañones del Ejército de Franco tienen bajo su fuego a Bilbao. Millares y millares de vizcaínos sufren hambre y miseria por la obstinada perversión de este granuja orondo refugiado en Valencia.

En Ginebra las apelaciones de Alvarez del Vayo han sido escuchadas como un S. O. S. argüsiado al que no puede atenderse. Y la zambra se la están preparando con gran espectáculo los anarquistas y cenetistas que conocen bien a este gobernante epicureo que toda su vida se ha reído de Carlos Marx y que solo ha comprendido al proletariado como una escala de lomos curvados para pisar fuerte sobre ellos y ascender, a cambio de romper huelgas y de comprar a los plutócratas separatistas y liberales el sosiego por unos millones.

que Franco ha libertado incluso de sus equivocaciones, pueden ser en sus países natales los defensores de la civilización que a todos nos es común, comprometida como nunca estuvo.

A los sacrificios, privaciones, trabajos, fatigas y dolores que en el frente sufren los que luchan, debe responder la retaguardia con una asistencia material y espiritual completa y constante. La material, dando cuanto podamos. Y podemos más que lo que hacemos. La espiritual, con un ambiente de sobriedad sin egoísmos ni medros personales, sin frivolidades ni dilapidaciones. Austeridad, sacrificio, amplia generosidad para con nuestros hermanos de la vanguardia.

### UN IMPORTANTE ARTICULO PERIODISTICO

## Las armas y municiones que los rojos están recibiendo de Rusia

El diario «Munchoner Neuste Nachrichten» publica un artículo de su colaborador en Stambul, en el que enumera los buques cargados de material de guerra con exclusión de los que transportaban grano y carbón, que han pasado los Dardanelos procedentes de Odesa, con dirección a la España roja, después del día 20 de Abril, fecha en que empieza el control en las fronteras españolas del Comité de No Intervención.

Según este corresponsal han pasado más de quince buques, añadiendo que desde primero de Marzo, esto es, en el corto espacio de tres meses embarcaron en las costas del Mar Negro, con destino a España, 135 tanques, 115 cañones, 250 camiones, 25 aeroplanos, 500 toneladas de ametralladoras y fusiles, 2 500 toneladas de diverso material bélico y municiones, 14 565 toneladas de aceite, 63 mil 133 toneladas nafta y 5 000 toneladas de sal amonio para fabricar gases asfixiantes que se montan actualmente en la España roja.

Se ha transportado además a Rusia material defectuoso para reparación. Han mandado también de la España roja a U. R. S. S. 163 oficiales soviéticos enfermos o heridos, 101 pilotos españoles y cadetes de la Escuela de Aviación para recibir instrucciones. El mismo día en que se hace pública esta escandalosa estadística, Alvarez del Vayo, estipendiando por Rusia para los más degradantes servicios, ha vociferado farisáico en Ginebra para decir su indignación por supuestos auxilios extranjeros a las fuerzas nacionales.

En su mentalidad de perfecto apache considera que únicamente es lícita y debe ser respetada la cooperación y ayuda que se preste a la banda de asesinos de que forma parte y que tiraniza y arruina a la España roja mediante la recluta de sicarios en todas las sentinas de Europa y la adquisición de material bélico con oro robado a cambio de peñazos del territorio nacional.

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

## TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A.

Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tif. 2403



UN VIAJE A TRAVÉS DE LA ESPAÑA ROJA

En todo el territorio marxista se observa el signo repetido del dominio extranjero

Un empleado del «gobierno» de Valencia, sacrilego y far-sante

PARIS.—En el diario «Le Jour» se publican los siguientes interesantes episodios sobre la España roja. Su autor se mantiene en el anonimato.

«Salimos de Barcelona en coche para Madrid, carretera de Albacete. El viaje fué difícil a causa de la falta de esencia y de las comunicaciones, parcialmente interceptadas cerca de la capital.

En Sagunto, cerca de Valencia, buscamos la columna que conmemoraba el golpe de Estado de 1874 y el fin de la República de Pi y Margall. La columna ha sido demolida.

En Valencia, igualmente otra columna, vestigio de la época romana, coronada por una cruz ha sido también destruida. Montamos en nuestro automóvil a un funcionario del Ministerio de Propaganda del «gobierno» rojo, que vuelve también a Madrid.

Se quejaba amargamente, por otra parte, durante nuestro camino, de que el «gobierno» no le hubiera autorizado a abrir una o dos iglesias en Madrid, y a restablecer el culto, en parte al menos. Como nos extrañara semejante ocurrencia, preguntamos al compañero de viaje con qué intención proyectaba abrir dos iglesias y mantener el culto. Con estupefacción, oímos esta respuesta.

—Habría hecho yo de cura. Lo importante no es que las gentes acudan a la iglesia, sino poder decir al extranjero que habíamos restablecido el culto. Y para propaganda, yo mismo hubiera predicado admirables sermones.

Un aeródromo francés en Chiva

Un aeródromo francés en Chiva, asegura la defensa de Valencia y la de las líneas rojas del frente de Teruel. Pilotos, mecánicos, aviones, todo es completamente francés. La primera remesa de aeroplanos fué de 27 aparatos franceses, que llegaron el 12 de Octubre a medio día procedentes de Barcelona a bordo de un barco sin nombre y sin pabellón.

Hablamos con los pilotos franceses. Aprovechando las nuevas leyes, muchos de ellos se han casado aquí. Esto facilita muchas cosas. Algunos se dan el «gustazo» de divorciarse con frecuencia para volver a casarse. ¡Resultado extraordinariamente sencillo en esta España roja...!

Sobre el gorro llevan cosida la estrella soviética.

La ciudad rusa de Albacete

Al acercarme a Albacete, el control, que se ha suprimido en otras

carreteras alejadas del frente, se multiplica. Enseñamos los salvoconductos expedidos por el Ministerio de Aire y Marina, que nos autorizan para apartarnos de la ruta directa al fin de entrevistarnos con los rusos.

Porque Albacete es ruso. Lejos de todos los frentes, una región inculca que recuerda la Mancha y sus molinos, es Albacete el terreno propicio para la dominación moscovita.

Los rusos han clavado sus zarpas sobre el mar: Cartagena, puerto ruso, a menos de 200 kilómetros de Albacete.

Palabra de honor que no exageramos de cuanto escribimos. Todo es ruso, completamente soviético, hasta las mujeres. No existen ropas rusas, pero sí equipos de técnicos enviados especialmente de Moseú y ayudados por personajes de la catedral de Marty o Malvaux que trabajan para emular a Nerón.

Han hecho de esta región una verdadera provincia soviética.

Aquí, nadie les estorba, ni la F. A. I., como en Barcelona, ni los «nacionalistas» de Aguirre, como en el país vasco. Han sacado buen partido de estas circunstancias favorables para su dominación. Hasta el punto, que los aviadores franceses que se en contraban en Albacete al principio no han podido soportar el «knout» soviético, y se han fingido enfermos o han intentado hacerse repatriar.

El último que permaneció fué Ybert, que finalmente pudo abandonarlos. Ahora, los rusos, tienen el campo libre, que es, en resumidas cuentas, lo que ellos anhelaban.

Los cómicos trágicos, verdugos de España

Un mote está en boca de la gente de Albacete, cuando han visto recientemente a Marty y Duclos juntos, éste último con su sombrero de copa, a través de todas las provincias de la España roja. Se les ha bautizado: «Laurel y Hardy».

Más signos de dominio ruso

Por Quintanar de la Orden, Tarancón y Guadalajara, regresamos a Madrid. En todo el trayecto no se ven más que camiones rusos, conducidos por chóferes de las brigadas internacionales o convoyes que transportan caballos y mulos. La gasolina está destinada exclusivamente para la guerra. Largas caravanas de personas abandonan la capital, en los mismos vehículos que han servido para llevar provisiones a Madrid.

En Alcalá de Henares hay instalados dos campos rusos de aviación. A ellos llegaron 42 aparatos rusos el viernes 16 de Octubre, de Barce-

lona, aviones de caza, rápidos, pero poco consistentes. Estos aparatos estrenaron los dos campos de aviación.

Madrid, hambriento

Volvemos a entrar en Madrid, por séptima vez desde el principio de la revolución.

Los registros son más numerosos e inquisitoriales. Se inspecciona nuestro automóvil y preguntan: ¿Tiene usted víveres? Pues está terminantemente prohibido entrar en la capital alimentos que puedan excitar a la población hambrienta.

Al menos, esto se dice. La verdad es que los encargados del control, bajo pretexto de inspección, gustarían enormemente encontrar alimentos para apropiárselos, de las personas que vienen de fuera.

Y como conocemos su mentalidad, pasamos tranquilamente, contestando:

¡No hay nada que declarar!

Una vez en nuestro destino, desembalamos tranquilamente una simpática caja blanca, con esta inscripción: «Generalidad de Cataluña», llevando en medio el sello del Ministerio de la Guerra de Valencia.

El chorizo, el jamón, el café, que encierra la caja, harán dichosos a nuestros amigos.

«Es necesario prevenirse contra las habilidades masónicas. Intentarán dividirnos, sembrar cizaña entre los nuestros y no vacilarán para ello en denunciar a los buenos para ver si logran el deserción de la Justicia. Obremos con exquisita cautela. Velemos para no confundir el buen trigo con la cizaña. No cultivemos, de un modo sistemático, la rencilla».

(J. Tusquets, en «La Francmasonería, crimen de lesa Patria»)

Otro ataque y otro fracaso

En el Guadarrama pierden los rojos 5 tanques rusos

AVILA.—Los rojos atacaron ayer nuestras posiciones del Guadarrama apoyados por quince tanques de combate rusos y auxiliados por un intenso fuego de cañón. Los nacionales rechazaron a los rojos con tal violencia que abandonaron en el campo de batalla cinco tanques y gran cantidad de muertos. Nuestros soldados han sido felicitados por su valiente comportamiento.

En el frente de Vizcaya

El enemigo atacó las posiciones conquistadas ayer

VITORIA.—Las fuerzas rojas que con tanto «valor» huyen ante el avance de nuestras tropas, atacaron ayer las posiciones conquistadas en las operaciones últimamente realizadas. Los soldados del General Mola les rechazaron violentamente, causándoles bastantes bajas.

En este ataque se pasaron a nuestras filas 26 milicianos rojos con su correspondiente armamento.

LA CORRIDA DE AYER

Las banderillas de los Bienvenida y los muletazos de Manolete

El aspecto que ofrecía la Plaza de Toros en la tarde de ayer era realmente maravilloso. Tendidos, paleos y barandillas se hallaban abarrotados de público, entre el que reinaba la mayor expectación. En el palco presidencial y en los adyacentes, banderas nacionales y enseñas de Falange. También la bandera marroquí y otra rojinegra, con el yugo y las flechas, de Ecija, con una inscripción de saludo al Gobernador civil de Córdoba. El calor, pegajoso y bochornoso, no hizo mella entre la afición de la concurrencia.

La corrida no dió de sí todo lo que se esperaba. No tuvieron culpa los toros de García Pedrajas, bravos y con poder, exceptuando alguno. Los coletudos diestros pudieron dar en el escenario del Círculo de los Tejares un soberbio espectáculo. No lo hubo, aunque en honor de la verdad sí existieron algunos detalles sevillanos reflejados en los hermanos Bienvenida y unos muletazos soberbios de nuestro paisano Manolete. Banderillas de los sevillanos, con toda la gracia y alegría que le

saben dar al asunto Manolo y Pepe Mejías, y los muletazos por alto escalofrantes y llenos de emoción del cordobés. Porque Manolete fué el torero frío e impávido ante su enemigo. Tranquilo y con dominio absoluto, con el trapo rojo mostró al desnudo su cualidad más preciada: el valor. Y junto a este valor, como complemento, un dominio y un desprecio hacia el toro, prendas que ya no existen o van desapareciendo de entre los actuales artifices de la tauromaquia.

Luis Fuentes Bejarano, con voluntad y con valor, dominó a sus dos enemigos, luciendo en algunas intervenciones afortunadas. Mató bien a sus dos enemigos y fué objeto de cariñosos aplausos.

Los subalternos cumplieron todos, destacando Peluso, Niño de Dios, Virutas y Guerrilla.

Después de la lidia del tercer toro se hizo una colecta entre el público para asistencia al frente, colecta que fué bastante lucida.

Alonso de León

La festividad de San Fernando

Los «Flechas» celebran la fiesta de su Patrón

Ayer domingo, con motivo de la festividad de San Fernando, Patrón de la Organización juvenil de Falange Tradicionalista, tuvo lugar en la iglesia de San Hipólito una Comunion general, bendición y entrega de banderas, actos que revistieron gran solemnidad.

Los pequeños soldados, después de desfilarse marcialmente por las calles, se trasladaron a su cuartel de la Puerta del Rincón, donde fueron obsequiados con un desayuno extraordinario.

Delegado de Propaganda y Prensa

Ha sido nombrado Delegado de Propaganda y Prensa para Córdoba y su provincia, el corresponsal de «A B C» don Francisco Quesada Chacon. Enhorabuena, y muchos éxitos en su nuevo cargo.

DE INTERES

Relación de vago- nes a descargar por sus consignatarios en la Estación de Córdoba

Don Mariano Cuevas, 2; señores Rodríguez, 1; Harinera de El Carpio, 1; don José A. Añón, 2; don A. Ondozar, 1; a la orden, 1; Córdoba y Compañía, 1; don Rafael Millán, 1; don Gregorio Jiménez 1; señor Arias, 1; Medina Azahara, 1; don Julio Rodríguez, 1, y La Cruz del Campo, 1.

La noticia del bombardeo de barcos alemanes en Alemania

El Führer tuvo noticias del hecho cuando se hallaba en la Exposición de Munich

MUNICH.—Mientras se celebraba la inauguración del pabellón en la Exposición de Munich, recibió el Führer Cancellor la noticia del bombardeo del crucero alemán por aviadores del «gobierno» rojo de Valencia. Terminada la ceremonia inaugural conversó detenidamente con los ministros. A las dos cuarenta y cinco salió para Berlín en avión especial, reuniéndose con los ministros de Guerra, Marina y Negocios Extranjeros. Se ha publicado un comunicado en el que se dice que, en vista de la reincidencia de los aviones rojos, el Gobierno alemán adopta medidas que comunica al Comité de No Intervención.

El bombardeo causó entre la tripulación del crucero alemán 21 muertos y 73 heridos, que han sido llevados a Gibraltar.

Salvador Le Bret  
Odontólogo, Laboratorio, Rayos X.  
Diego León, 6.-Tlf. 2522.-Córdoba

2 Pesetas  
DOCENA de pasteles surtidos en la  
JUDERIA - DEANES, 25

Compañía Telefónica Nacional de España

AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

A partir del día 1.º de Junio próximo se pagarán los cupones números 30 y 31, cuyos vencimientos tuvieron lugar en 1.º de Octubre del pasado año y 1.º de Enero del actual, respectivamente.

El pago de los mencionados cupones, que sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en el territorio ocupado:

Hispano Americano, Bilbao, Español de Crédito, Urquijo, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil y Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos. (Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» de 22 de Septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5'25 por cupón ya deducidos todos los impuestos. Valladolid 15 de Mayo de 1937.—EL CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Para los Combatientes

Bajo el Patronato de la excelentísima señora del Generalísimo se ha creado la obra de «Lecturas para el Soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra

aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

Sanatorio de Cirugía Ortopédica

Médico Director: FRANCISCO CALZADILLA LEON

Especialista Diplomado del Instituto Rubio de Madrid

Huesos - Articulaciones - Traumatología

Consulta (previo número) de 11 a 1 y de 3 a 5

Habitaciones con camas especiales para fracturados y lesionados en general. Doble instalación de Rayos X, transportables a la habitación o domicilio del lesionado. Diatermia de onda corta. Corrientes eléctricas. Rayos ultravioletas y lámpara de infrarrojos. (Guardias permanentes de personal especializado para las curas de urgencia en el Sanatorio).

Claudio Marcelo, 17 (entresuelo). Teléfono 1573. Córdoba